APOSTOLOS



MESSAGERS DE LA BONNE NOUVELLE

AU RESEAU DU CATECHUMENAT DE L'ESPACE MISSIONNAIRE DE TULLE

Les premières communautés chrétiennes

À quel moment des communautés chrétiennes sont-elles apparues ? Après la mort de Jésus, ses disciples se sont cachés à Jérusalem et aux alentours,



spontanément en commun, au service du plus grand nombre.

Voir Ac 2, 42-45

Ichthus, le symbole des premiers chrétiens

d'autres se sont dispersés en Palestine. Mais on retrouve rapidement leur trace à Jérusalem, proclamant la Résurrection de Jésus-Christ. Une petite communauté, assez peu homogène, se crée : certains sont de culture juive et de langue hébraïques, d'autres de langue et de culture grecques, sans compter les « gentils », non issus du judaïsme. Dès le milieu du ler siècle, les Romains perçoivent qu'un culte nouveau, extérieur au judaïsme, se diffuse dans l'Empire. Ils donnent à ses adeptes le nom de « chrétiens » : un mot latin tiré du grec (christos, c'est-àdire qui a reçu l'onction, donc messie), signe d'une reconnaissance extérieure associant étroitement le nouveau groupe à la figure de son fondateur. Les premiers chapitres des Actes des Apôtres décrivent une communauté chrétienne idéale, où chacun met

La mise en commun des biens un appel et un défi

On remarque le lien entre mise en commun des biens, et participation de la communauté à la fraction du pain, c'est-à-dire à la liturgie de l'Eucharistie. Mais les réticences des premiers Chrétiens sont nombreuses devant l'exigence de partage. Les premiers chapitres des Actes des Apôtres invitent ainsi au réalisme, en situant l'existence de tout chrétien entre un idéal éthique - le partage, la mise au service du plus grand nombre des propriétés privées - et les tentations plus égoïstes de la vie quotidienne. Cet idéal éthique est fondé sur la nature même de la communauté chrétienne, sur son identité spirituelle qui est exprimée dans le rite de la fraction du pain, dans le rite de l'Eucharistie.

Actes des Apôtres 2,42-45

Ils étaient assidus à l'enseignement des Apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières. La crainte de Dieu était dans tous les cœurs à la vue des nombreux prodiges et signes accomplis par les Apôtres. Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en commun; ils vendaient leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient le produit entre tous en fonction des besoins de chacun.

AGENDA 1 er Trimestre 2020-21

Samedi 19 septembre de 9h à 12h, presbytère cathédrale : formation des accompagnateurs

Dimanche 20 septembre baptêmes de Alexandra, Jennifer et Sophie.

Dimanche 8 novembre 14h à 17h30 à Tulle: rencontre de tous les adultes en catéchuménat

Dimanche 13 décembre 11h à la cathédrale : entrées en catéchuménat.

novembre, rencontre de tous à Tulle

Tulle, tous les adultes de l'Espace missionnaire de Tulle sur le chemin d'un sacrement sont attendus au presbytère de la cathédrale de la Cathédrale. Au programme : temps de partages, de prière et

Dimanche 8 novembre à d'enseignement. En particulier sur l'histoire de l'Eglise de l'Eglise : comment l'Eglise a commencé à s'organiser? Pourquoi et quand y-a-ti-il eu des discussions et des débats? Pourquoi L'Eglise d'Orient (orthodoxe) et d'Occident

(catholique) se sont-elles séparées?...

Autant de questions que l'on peut se poser sur les 2000 ans d'histoire de l'Eglise.

Et bien entendu nous partagerons un goûter avec ce que chacun apportera!

ENTREE EN CATECHUMENAT DE ADELINE ET FABRICE

Contempler et prendre soin: voilà deux attitudes qui montrent la voie pour corriger et rééquilibrer notre relation d'êtres humains avec la création.

> Pape François @Pontifex fr

Samedi 15 août, l'église du Pescher près de Meyssac était bien pleine. Quelle ne fut pas la surprise des paroissiens d'ac-



cueillir Fabrice et Adeline pour leur entrée en catéchuménat. Une première pour la plupart. Adeline habite la commune du Pescher et était entourée de sa famille et de son accompagnatrice Claudine. Fabrice quant à lui habite Ste Fortunade, sa femme et ses filles étaient aussi là ainsi que ses accompagnateurs Olivier et Hendrick. Malgré les masques, le rite de l'entrée en catéchès e catéchuménat est toujours aussi émouvant, surtout quand des personnes sont invités à tracer le signe de avec le Christ.



croix sur les catéchumènes. Après la liturgie de la Parole, Fabrice et Adeline se sont retrouvés avec leurs accompagnateurs pour un temps de dite « mystagogique » où chacun a pu exprimé ce qu'il a vécu dans ce rite de sa rencontre

AVEC CARINE RITE DE LA MÉMOIRE DE SON BAPTEME



Dimanche 16 août à la Cathédrale, Carine, aui est sur le chemin de la confirmation a fait mémoire de son baptême.

Avec beaucoup d'émotion, elle a partagé à la communauté son désir continuer à cheminer avec le Christ dans sa vie de tous les jours. Ses deux accompagnatrices, Marie-Laure et Marie, ont attestés de son itinéraire de foi.



« Le rayonnement de l'Amour, c'est cela la vie éternelle, c'est cela le sens de notre existence. »

Maurice Zundel

Samedi 19 septembre 9h-12h Tulle Rencontre des accompagnateurs

Les accompagnateurs de catéchumènes et confirmands du pays de Tulle samedi 19 septembre de 9h à midi au presbytère de la cathédrale. Leur présence est vraiment nécessaire. Venir avec les

documents d'accompagnateurs.

Ordre du jour

- •Un point sur les itinéraires de chacun et leur accompagnement
- Quelles étapes liturgiques et quand pour chacun?
- •La rencontre de tous en Novembre
- •Réponses aux questions que je me pose comme accompagnateur
- Questions diverses